

Los CABLES de esta PAGINA

Han sido tomados de "DIARIO DE COSTA RICA", "LA TRIBUNA" y "LA PRENSA LIBRE". Nuestros lectores deben leerlos con cuidado pues ellos contribuyen a aclarar mucho el verdadero sentido de lo que está ocurriendo en Europa

La Unión Soviética entrega a Lituania, su antigua capital, Vilna

LONDRES, 23.—Temprano de la mañana se ha informado que la Unión Soviética ha decidido ceder la histórica ciudad de Vilna, en el Norte de Polonia, al gobierno de Lituania. Como se sabe, Lituania re-

petidas veces ha reclamado dicha ciudad como su legítima capital. Vilna fue incendiada por los polacos a raíz de la terminación de la gran guerra mundial.

(De "La Prensa Libre")

Hitler retira de la circulación la literatura anticomunista en tanto Rusia continúa haciendo campaña anti-nazi

PARIS, 23.—El comandante Leoer, ex-jefe del campo de concentración de Dachau, fue gravemente herido por otro nazi. El Paris Soir también inserta una información de su corresponsal en Basilea diciendo que las autoridades alemanas prohibieron momentáneamente la circulación en las bibliotecas públicas del Mein Kampf y libros de literatura anti-bolschevique por el temor de que puedan afectar las relaciones entre Alemania y Rusia. Un comité presidido por el jefe de publicaciones nazis Phillipps Boussler, ordenó que se volvieran a examinar todos los trabajos anticomunistas.

(De "La Prensa Libre")

El Mariscal Smygly-Ridz declara que Inglaterra empujó a Polonia a la guerra y que no le dió la ayuda prometida

BUCAREST, 23.—La agencia noticiosa semi-oficial Nachrichten informa de una entrevista con el Presidente de Polonia Moscicki y el exgeneralissimo polaco mariscal Smygly-Ridz, en la cual este dijo que al segundo día de la guerra había reconocido que la situación era desesperada y había deseado la paz, pero los británicos le indicaron que no debía concertarla a ningún precio, y le habían prometido ayuda por aire, tierra y mar. En cuanto a Moscicki, se mostró completamente desalentado e impresionado por la potencia del ejército de Alemania, contra la cual no pronunció ninguna palabra.

(De "La Tribuna")

En los círculos franceses se sigue considerando a Rusia enemiga del Reich

PARIS, 24.—El convenio y el alianza que pueda tener entre Rusia y Alemania incomoda a los franceses. Rusia puede proporcionar a Alemania directamente algunos franceses creen, por el con-

trario, que Rusia como vecina de Alemania podría resultar enemiga muy peligrosa para el Reich, y que de un momento a otro pueden surger nuevas nuevas "sorpresa".

(De "Diario de C. R.")

Los campesinos de las regiones tomadas por Rusia ayudan a ésta a consolidar sus posiciones

MOSCÚ, 23—(PA).—Despachos llegados a Moscú informan que los campesinos en la Rusia blanca y en Ucrania ayudan al ejército rojo a buscar y a capturar a los oficiales polacos. Un informe dice que un grupo de campesinos registró una selva y se apoderó de 117 oficiales y terratenientes polacos entregándolos a la muerte.

(De "Diario de C. R.")

Los diplomáticos reconocen que la Unión Soviética ha sometido a Hitler a su dominio

BUDAPEST, 23.—(PA).—Los diplomáticos expresaron la opinión de que Hitler ha pagado un precio casi inconcebible a cambio de su pacto de no agresión con Rusia, cediendo la mayor parte de la influencia predominante que Alemania había ejercido hasta la fecha en todo el Sureste de Europa. En ciertos círculos de intelectuales balcánicos se cree que de una sola pluma dada por Von Ribbentrop, Alemania abandonó casi toda su influencia en el Sureste de Europa, preparándose para un choque con los Soviets. Los diplomáticos y economistas de Hungría,

Rumanía, Yugoslavia, Turquía, Grecia y Bulgaria han seguido atentamente los movimientos de las tropas comunistas a marchar hacia dentro de Polonia, colocándose muy cerca de la frontera húngara. Todos están de acuerdo en que el pacto firmado por Hitler con Stalin compromete peligrosamente los esfuerzos hachos hasta ahora por el Reich para hacer de esta parte del mundo una reserva propia en donde pudiera expandirse y obtener materias primas esenciales como el petróleo, viveros, etc.

(De "Diario de C. R.")

Los campesinos destruyen los latifundios

MOSCÚ, 23.—Los informes llegados del frente en Polonia indican que los campesinos en los territorios de los rusos blancos están ayudando a los soldados soviéticos en su tarea de capturar a los numerosos soldados y oficiales polacos que se escondieron en los bosques para escapar de la captura. El Conde Radziwill, uno

de los más grandes terratenientes en las regiones del Norte, fue capturado lo mismo que otros muchos propietarios de grandes extensiones de tierras, y los comités locales ya han iniciado la distribución de dichas tierras entre los trabajadores y sirvientes al estilo de los Soviets.

(De "La Tribuna")

Los ejércitos soviéticos atacaron un templo polaco, pero cuando éste había sido convertido en cuartel

LONDRES, 25.—Una radiodifusión de la emisora de Moscú informó en esta capital, declaró que numerosos oficiales polacos capturados, como también ricos terratenientes de Grodno fueron fusilados por las tropas soviéticas. Los oficiales y terratenientes se refugiaron en la catedral de Grodno y la defendieron desesperadamente durante dos días pero los rusos se acercaron

al edificio bajo la protección de sus tanques y tiraron granadas de mano por las ventanas. Los polacos lucharon con enorme valor y mataron a muchos oficiales rusos, por lo que los soldados soviéticos se vengaron con el fusilamiento de todos los oficiales polacos que fueron capturados, pero no hicieron nada a los soldados polacos que cayeron en sus manos.

(De "La Tribuna")

Se han esfumado los sueños dorados de Hitler expuestos en Mein-Kampf

BUDAPEST (Hungria), 23.—Casi sin disparar un solo tiro de parte de los rusos, Hitler ha convertido a los Soviets en la potencia preponderante en la región de los Balcanes después de 25 años. La repartición de Polonia, que según parece fue hecha por complacer las exigencias de Rusia, llevó a las tropas comunistas hasta las propias fronteras de Hungría. La otra frontera de Hungría dominada por Stalin le ha puesto en condiciones de dominar la nación del Rey Carol con grave perjuicio para Alemania, Hungría y Yugoslavia, reconocidas como las naciones más antagónicas al comunismo en Europa, se han apresurado a reanudar relaciones diplomáticas con Moscú. Rusia ha reconocido la independencia de la nación eslovaca, Bulgaria acaba de firmar un nuevo tratado comercial con los Soviets. Los diplomáticos comentan libremente que Hitler se encontrará con el hecho incontorneable de que ha pagado carísimo precio por ese pacto, mucho mayor que el que le hubiera costado permitir que Rusia se adhiriera a Francia e Inglaterra. Se ha esfumado para siempre el dorado sueño acarreado por Hitler de convertir a la Ucrania en estado sumiso de su régimen nazi, tema principal de su

famoso libro llamado "Mi Lucha" (Mein Kampf). De ahora en adelante, Hungría, Rumanía, Yugoslavia, Grecia, Turquía, y Bulgaria, no dependerán de Alemania en materia de comercio. Ya Italia está haciendo enormes esfuerzos por recuperar el comercio que Alemania le quitó en esa región durante el período de las sanciones económicas que se le impusieron con motivo de su guerra contra Etiopía. También está ahora la poderosísima Rusia reingresando a los Balcanes, lista para celebrar convenios comerciales y ansiosa por ensanchar su influencia en esa misma región. En no lejana fecha, Rumanía, ansiada meta del deseo de los nazis para surtirse de petróleo y de trigo, puede también esfumarse, porque Rusia está tratando ya de organizar un block de potencias en el Mar Negro, para excluir la influencia de las demás naciones. Nuevamente se hace sentir la amenaza del Paneslavismo, con Rusia ejerciendo toda su antigua influencia sobre Yugoslavia, Bulgaria y Eslovaquia sin contar a Bohemia ya ingresada al Reich. Los diplomáticos predicen que pronto llegará el día en que la historia de la clase eslava alemana de 1914 volverá a repetirse.

(De "Diario de C. R.")

¿Un acercamiento económico de la Unión Soviética e Inglaterra para estrangular el hitlerismo?

LONDRES, 25.—En las esferas británicas autorizadas se informó hoy que Gran Bretaña tratará de concertar un reacercamiento económico con la URSS que frustraría las esperanzas de Alemania de cubrir con Rusia una buena parte de sus necesidades económicas. El proyecto británico en el caso de verse coronado con éxito, tendría el efecto doble de agudizar dentro del Reich el bloqueo del comercio alemán y matar las esperanzas alemanas de proseguir la lucha con trigo, petróleo y otras materias primas vitales que Hitler esperaba obtener de la Unión Soviética.

Se dice que los aspectos económicos de la primera fase de las conversaciones anglo-rusas que comenzaron el sábado último entre el Ministro de Relaciones Exteriores Lord Halifax y el Embajador soviético Iván Maisky, colocan en un segundo plano la importancia política de las mismas. Aunque los británicos revelaron que existía esta importante diferencia entre las nuevas conversaciones y las realizadas anteriormente, declinaron dar detalles respecto a las mismas.

Algunos diarios londinenses han sugerido que Gran Bretaña debería intentar adquirir el saldo exportable de trigo, petróleo y manga.

noso de los soviets. Es obvio que, con ello se impedirá un debilitamiento del bloqueo anglo-francés mediante embarques soviéticos al enemigo.

Algunos expertos en problemas económicos consideran la posibilidad de un acuerdo anglo-soviético de trueque en gran escala. A la pregunta: ¿Qué ofrecería Gran Bretaña a Rusia? estas personas contestan que un setenta por ciento de la maquinaria británica que Rusia adquiría recientemente eran herramientas. La entrega fue suspendida abruptamente al iniciarse las hostilidades y Rusia declaró que constituyó un "acto inamistoso" y ordenó que regresaran a Rusia las naves que se hallaban en Inglaterra para embarcar dichas maquinarias.

Sin embargo sigue siendo una necesidad de urgencia para Rusia obtener maquinarias para la construcción de barcos y los británicos creen que se podrá llegar a un acuerdo de trueque. La Unión de los Soviets también tiene interés en otros productos del Imperio británico, desde la producción colonial como el caucho y otros artículos como el cacao y la lana australiana.

(De "La Prensa Libre")

Alemania fué sorprendida por la rapidez de los ejércitos soviéticos

LONDRES, 25.—Acros de la entrevista de ayer entre Halifax y Maisky, Embajador de la URSS, el redactor diplomático del Daily Mail escribe: "El gobierno británico hizo demanda oficial a la URSS para obtener indicaciones acerca de la actitud futura de ese país. La invasión de Polonia por el ejército rojo a causado muchas inquietudes en todas las capitales de Europa. Sabemos que aun la misma Alemania quedó sorprendida de la rapidez de la intervención soviética. Con el objeto de aclarar la situación, Halifax confió en la noche en el Foreign Office. Durante la conversación que duró cerca de una hora, ambos examinaron el desarrollo de la situación europea. Creemos saber que Maisky prometió a Halifax entrar inmediatamente en contacto con su go

biero y contestarle en breve plazo".

El mismo periódico, examinando en su editorial las diferentes interpretaciones dadas por la actitud del gobierno soviético, llega a las siguientes conclusiones: "Hay sobre todo una cosa: Stalin no acciona ayudando a Hitler ni para salvar a las democracias, prosigue una política realista como hizo siempre. Hitler puede ahora ver a Stalin en posesión de los territorios petrolíferos de Galicia y el control de la ruta directa que va a los terrenos petrolíferos rumanos. Esta es verdaderamente una posición molesta para Hitler. Pero este hecho no nos debe incitar a creer que una guerra entre Alemania y Rusia es probable en un porvenir cercano.

(De "La Prensa Libre")

Gorkshire Post admite que la actitud de la URSS en Polonia no tiene el sentido de una rapiña

LONDRES, 27.—Es Hitler mismo quien ha hecho desaparecer la barrera polaca en favor de Stalin. Los soviets se encuentran en la frontera del Reich y no parece que quieren retirarse. Es así como se expresa el redactor de Yorkshire Post.

Acros de la situación de Polonia después de la victoria de los aliados el mismo redactor escribe: "Son numerosos aquellos que se preguntan como los aliados podrán devolver los territorios polacos perdidos, ahora q' la URSS ejerce allí el principal control. Vencidos

los alemanes evacuan de noche el territorio conquistado, pero y el territorio ocupado por los soviets? Se ignora cuál será la política futura del gobierno soviético. Pero estamos llevados a creer que la URSS se contentará con las regiones más próximas a su territorio, en donde sus naciones son en gran número. Igualmente, será satisfactorio para el Soviet separar su frontera de la de Alemania con la reconstrucción del Estado polaco por Francia y la Gran Bretaña".

(De "La Prensa Libre")

"El Times" periódico de Chamberlain reconoce que la entrada de Rusia en Polonia fué una derivación de la invasión hitlerista

LONDRES, 26.—"El Times" de Londres elogia los intentos de paz de Italia en su edición de hoy, pero dice que Inglaterra y Francia se verán obligadas a llevar adelante sus propósitos de destruir el hitlerismo en toda Europa. Este periodico, que apoya al primer Ministro Chamberlain, pertenece al partido conservador. Describe la sugerencia de Mussolini como una sincera adopción de la paz ante la invasión de Polonia. "Sin embargo—continúa diciendo—el señor Mussolini inclaudiciblemente está convencido de que no hay lugar a equivocación sobre la forma brutal y sin precedentes con que Alemania ha procedido sobre Polonia, que la hacen indigna de contar con un solo aliado en el globo, como debe opinar el más sencillo ciudadano de cualquier país".

(De "La Prensa Libre")

Rusia sigue tomando medidas contra Alemania en el Mar Negro

WASHINGTON, 25.—Información recibida por los círculos diplomáticos de esta capital desde Europa informan que la Unión Soviética ofreció a Turquía garantizar su territorio contra la expansión alemana hacia el Mar Negro.

Si el gobierno turco está dispuesto a permanecer neutral en la guerra en Europa y cerrar el Mar Negro a la entrada de los barcos de guerra de las naciones belligerantes.

(De "La Tribuna")

Un navío soviético hundido por un submarino misterioso en aguas de Estonia es lo que ha dado lugar al conflicto de la URSS con aquel país

MOSCÚ, 27.—A las 8 de la tarde de hoy el navío soviético "Metallist", de cuatro mil toneladas fue torpedeado y hundido por un submarino desconocido.

en el radio de la bahía Narva. De 24 hombres de la tripulación, los patrulladores recogieron solamente 19.

(De "La Prensa Libre")